

Das niederbayerische Jugendfilmfestival – die JUFINALE – im Filmtheater Zwiesel



Das niederbayerische Jugendfilmfestival – die JUFINALE – fand dieses Jahr mit einem beeindruckenden Line-Up von talentierten jungen Filmemacher*innen am 18. November 2023 im Filmtheater Zwiesel statt und füllte die Leinwand mit frischen Perspektiven, kreativen Visionen und inspirierenden Geschichten. Das Festival bietet den jungen Filmteams dabei nicht nur eine Plattform, um ihre künstlerischen Fähigkeiten zu präsentieren, sondern auch eine Plattform, um sich mit anderen lokalen Filmemacher*innen zu vernetzen und Kontakte zu knüpfen. Unter der Schirmherrschaft von Bezirkstagspräsident Dr. Olaf Heinrich war die JUFINALE 2023 mit über 100 Besucher*innen ein voller Erfolg und wurde mit einer feierlichen Preisverleihung dementsprechend gewürdigt. Über den Tag verteilt waren 28 Filme zu sehen – von bewegenden Dramen über lustige Komödien, bis hin zu fesselnden Dokumentarfilmen – die Vielfalt der gezeigten Filme begeisterte das Publikum.

Die Jury bestehend aus Mitarbeiter*innen der Jugendarbeit und Medienschaffenden, hatte die Aufgabe die besten Werke in verschiedenen Kategorien zu prämiieren. Neben der Filmqualität und -aussage bewertete die Jury insbesondere die Originalität des Themas und seine kreative Aufarbeitung. Die Erfahrungen der Filmemacher*innen und die Hilfsmittel, die bei der Filmerstellung zur Verfügung standen, wurden ebenso berücksichtigt. Die Jury sprach drei lobende Erwähnungen aus: An den Film „All bodies are beautiful“ von Luca Mandolini & Team, an die Filmgruppe „Treffler“ mit ihrem Film „Krieg in...“ und an Fiona Pex & Team für den Film „Was wir alle gemeinsam haben“.

Die Preise der JUFINALE sind mit 200 Euro dotiert und die Preisträger*innen erhielten eine handgefertigte Preisfigur von Künstler Clemens Hutter. Der Preis der Jugendarbeit würdigt die besondere Leistung von Jugendlichen, die in ganz kurzer Zeit bei einem Filmworkshop im Rahmen der Jugendarbeit einen Beitrag produzieren. Diesen Preis erhielt die Gruppe der „Filmerfreizeit SJR Straubing“ für den Film „Six“. Als nächstes wurden der Kinderfilmpreis, die drei niederbayerischen Jugendfilmpreise und der Sonderpreis „Held*innen“ verliehen. Diese fünf Preise erhalten zusätzlich zu dem Geldpreis und der Preisfigur eine Nominierung zum BAYERISCHEN KINDER & JUGEND FILMFESTIVAL, das 2024 in Passau stattfinden wird.

Der Kinderfilmpreis, welcher den besten Film der bis 12-Jährigen prämiert, ging an die Filmgruppe „Multimedia & More-Filmteam“ aus Neustift für ihren Film „Action im Kloster“.

Die drei niederbayerischen Jugendfilmpreise gingen an den Film „Nocturnal“ von Valon Binaku & Team, an Vanessa Geiger, Emma Röser & Frieda Schwab mit dem Film „WIR“ und an Ruben Hensel & Team für ihren Film „All the fuzzy people“. Den Sonderpreis zum Thema „Held*innen“ erhielt der Film „Wir sind ein Team!“ von Noah Gembala & Team.

Eine große Überraschung war, dass die Gruppe „Multimedia & More - Filmteam“ für ihren Film „Action im Kloster“ zusätzlich zum Kinderfilmpreis auch den Publikumspreis erhielt.

Veranstaltet wird die Niederbayerische JUFINALE alle zwei Jahre an wechselnden Orten in Niederbayern. Das Festival möchte sich herzlich bei den diesjährigen Kooperationspartnern Bezirk Niederbayern, JFF – Institut für Medienpädagogik in München, Filmtheater Zwiesel, Stadt Zwiesel, Landkreis Regen, Kreisjugendring Regen, Kommunale Jugendarbeit des Landkreises Regen, Jugendcafé „KAFF“ Zwiesel, sowie bei allen freiwilligen Helfer*innen bedanken, die dieses Event erst möglich gemacht haben. Ihre große Unterstützung trägt dazu bei, die nächste Generation von Filmemacher*innen zu fördern und die Welt des Films mit spannenden Perspektiven zu bereichern.

Weitere Informationen gibt es beim Bezirksjugendring Niederbayern– Medienfachberatung, Wittelsbacherweg 19, 94474 Vilshofen a. d. Donau, medienfachberatung@bezjr-niederbayern.de